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Jérôme, Alexis, Romain, Alexandre - Rossillon et Cheignieu-la-Balme - 
Angkor Wat (Cambodge)

Lily-Rose et Aaron - St-André-sur- Vieux-Jonc - Piton de la Fournaise  
(La Réunion)

Lilyane à Paris pour le Marathon pour tous des Jeux de Paris 2024

Hippolyte et Marceau - Marsonnas - Parc du Grossglockner (Autriche)

Meghan et Nathalie - Dagneux - Lisbonne (Portugal)

Vous aussi, portez les couleurs de l’Ain. 
Demandez votre drapeau et envoyez 
votre photo à communication@ain.fr

Instantanés

Salim - Bourg-en-Bresse - Vallée de l’Ourika, au pied de l’Atlas (Maroc)

Thierry - Beaupont - Le Spitzberg (Norvège)

Nathalie et Eric - Civrieux - Héraklion (Crête)

Nico, Lucile, Émilie, Aurelie, Yoann, Damien, Gaelle, Cyrille, Eric et Sylvain - 
St-Jean-sur-Veyle (Montenegro)

Sarah, Isabelle, Didier, Maxime et Sarah - Plateau d’Hauteville - Parc 
National de Timanfaya - (Lanzarote - Espagne)
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La rentrée a été pour vous l’occasion d’inaugurer le collège 
d’Ornex. La mise en place du Plan collèges se déroule-t-elle 
comme vous l’aviez prévue ? 
Après Saint-Didier-de-Formans l’année dernière, 
cette nouvelle inauguration est le signe de 
l’attractivité de notre département qui voit ses 
atouts reconnus par les familles qui viennent s’y 
installer. Il est de notre responsabilité d’offrir le 
meilleur cadre d’études aux nouveaux Aindinois. 
Or, la bataille de l’attractivité requiert des moyens 
importants et le financement d’infrastructures adaptées est de plus en 
plus difficile dans le contexte actuel. Nous poursuivons les investissements 
compris dans le cadre du Plan collèges mais les tensions budgétaires 
s’accumulent. Néanmoins, nous sommes présents là où nous devons l’être : 
en réponse à l’augmentation de la population de l’Ain, le Département 
permet aux élèves et à la communauté éducative de travailler dans des 
établissements scolaires fonctionnels et durables. Le collège d’Ornex en 
est le dernier exemple en date. 

Les difficultés financières que vous venez d’évoquer auront-elles des conséquences sur les 
champs de compétences du Département ?  
La fragilité financière qui touche de plus en plus de Départements partout 
en France nous amène, nous aussi, à nous interroger sur certains choix 
d’investissement. Mais chaque jour, les élus du Département sont à l’œuvre 
et leur volonté de servir le territoire n’est en rien entamée. Nous continuerons 
d’être l’acteur majeur des politiques de proximité, des solidarités humaines 
et territoriales. Dans un contexte difficile, nous avons investi comme 
jamais auparavant avec un pic d’investissements de 164 M€ en 2023, au 
bénéfice direct des Aindinois et des Aindinoises. La sobriété devient une 
obligation mais elle n’empêche pas le déploiement d’investissements 
ciblés et efficaces sur tout le territoire. En dépit des obstacles à son action 
politique, le Département de l’Ain ne baisse pas les bras.  

L’Ain a été élu Département préféré des Français. Qu’est-ce que cela signifie pour vous  ?
C’est la preuve que les gens qui vivent dans l’Ain s’y sentent bien, comme 
ceux qui ne sont que de passage. C’est aussi un signe encourageant pour 
la politique que nous menons depuis plusieurs années. Notre département 
dispose de nombreux atouts que nous devons protéger et valoriser. La 
défense du cadre de vie, de la sécurité, de l’emploi et de la solidarité sont 
les priorités de la majorité départementale « L’Ain de toutes nos forces ». 
Je suis heureux de constater que notre dévouement porte ses fruits, que 
notre volontarisme est reconnu et apprécié. Nous devons faire connaître 
l’Ain au plus grand nombre, faire découvrir ses richesses et son potentiel. 
L’avenir de nos territoires est plein de promesses, à nous de les tenir !

Jean Deguerry  
Président du Département de l’Ain
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L’Ain remporte le prix du Département préféré des Français. Un choix du cœur venu des 
Français et des Aindinois, qui se sont très largement mobilisés tout au long de l’été.  
Ce véritable plébiscite s’est traduit par un écart important sur les autres départements,  
et notamment ceux présents dans le Top 10 final. 

Jean Deguerry, Président du Département de l’Ain, a reçu le « D d’Or 
du Public » le 11 octobre à Marseille, à l’occasion d’une cérémonie 
prestigieuse. Cet événement, co-organisé par le Journal des Départements 
et Mon Avis Citoyen, réunit les Présidents de Départements et vient 
récompenser les meilleures initiatives développées dans les collectivités 
départementales. 

Le D d’Or du public est le seul issu du vote des internautes. Tout le 
territoire a su être solidaire au cours de cet été 2024 : les Aindinois ont 
largement voté et relayé leur fierté de vivre dans leur département, 
en publiant des photos de nos plus beaux paysages, en partageant 
les publications sur les réseaux sociaux, en déployant leurs drapeaux 
bleus et jaunes dans les stades des Jeux Olympiques et Paralympiques, 
à travers la France et le monde au cours de leurs vacances… 

Cet engouement a su faire briller l’Ain bien au-delà de ses frontières et 
lui a permis de conquérir une très large avance sur les 95 départements 
en compétition dès le lancement de la consultation.

Cette distinction vient renforcer la stratégie d’attractivité du Département. 
Dombistes, Bressans, Gessiens, Bugistes, les habitants de l’Ain se définissent 
tous depuis 2018 comme Aindinois, un sentiment d’appartenance 
commun qui s’est amplifié au fil des ans. Où qu’ils vivent, les Aindinois 
valorisent un Département avec une qualité de vie remarquable, un 
cadre de vie exceptionnel et sont fiers d’afficher : « Ici, c’est l’Ain ».

ACTUALITÉS

L’AIN, N°1 DANS LE CŒUR DES FRANÇAIS
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D d’Or de l’inovation en santé :
Lors de la remise des D d’Or, le Département de l’Ain a reçu un 
second prix, celui de l’inovation en santé et de l’attractivité 
médicale. Face à la pénurie de professionnels de santé, le 
Département a fait de la démographie médicale une priorité. Avec 
un objectif  : attirer les médecins et les professionnels de santé.  
Deux initiatives ont permis de créer une émulation dans le monde médical. 
Le 11 avril 2024, les Premières Rencontres des Pros de Santé, intitulées : 
« Ensemble pour bien soigner » se sont déroulées à Ainterexpo, à Bourg-
en-Bresse. Plus de 450 professionnels de santé ont ainsi pu échanger 
autour de leurs pratiques, des innovations, des initiatives… 

À cette occasion, le site internet pros-sante.ain.fr a été présenté : il regroupe 
toutes les informations pratiques pour les médecins ou futurs médecins qui 
souhaiteraient s’installer ou étudier dans l’Ain.

ILS ONT 
CHOISI L’AIN
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Le Président du Département, Jean Deguerry, avec le D d’Or

En avril 2024, les rencontres des Pros de Santé ont réuni plus de 450 personnes
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Arnaud Trentesaux,  
artisan fabricant de skis, Ornex

Après 18 ans passés en tant que frontalier en Suisse, je me 
suis installé dans le Pays de Gex pour créer mon entreprise. 
En étant au pied du massif du Jura, j’ai tout ce dont j’ai 
besoin pour mon activité, avec peut-être plus de potentiel 
de clientèle qu’ailleurs. 

Je suis originaire du Nord , mais ma famille se sent bien 
ici, nous avons beaucoup d’amis. Mes enfants adorent 
venir. Il y a une telle diversité : l’eau, la montagne, la plaine 
plus loin…

Suzie Ponthus,  
étudiante, Polliat

Je vis dans l’Ain depuis toute petite. 
J’aime retrouver la campagne, 
la nature. Nous pouvons faire 

plein d’activités physiques : accrobranche, 
randonnée, escalade, équitation… Après 
quelques jours passés chez moi, je suis 
moins stressée quand je retourne étudier. 

Et puis, je peux aller faire du shopping et 
nous sommes bien desservis en transports : 
la gare de Bourg-en-Bresse est à une heure 
de Lyon, deux heures de Paris.

Pierre Porcherel, Aindinois voyageur, 
Montmerle-sur-Saône 

Je suis né à Nantua, j’ai vécu en Bresse et j’habite 
aujourd’hui à Montmerle. J’ai beaucoup voyagé au 
cours de ma carrière professionnelle de chauffeur 
routier, mais c’est dans l’Ain que je me ressource. 

On trouve de tout, pour tout le monde, pour s’occuper, se 
reposer, travailler. Et puis, il y a un ADN, une mentalité. 
Les Aindinois sont à l’écoute, ont le souci de l’autre, mais 
n’attendent pas tout des autres et savent rester autonomes.

ILS ONT 
CHOISI L’AIN
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JEAN-LOUIS FARGEOT
Membre d’un Conseil de la Vie Sociale
Bourg-en-Bresse

TIFFANIE PETHE
Association « Un rêve à moto »

Beauregard

Dans chaque EHPAD, les Conseils de la Vie Sociale (CVS) 
permettent de donner la parole aux personnes âgées et 
à leur famille. Résidents, familles et personnels font des 
propositions et donnent leur avis sur l’organisation et le 
fonctionnement de l’établissement. 

Jean-Louis Fargeot représente les familles dans un CVS : 
« tout ce qui relève de la vie quotidienne de l’établissement 
peut être abordé : la qualité des repas, des soins, les projets 
d’aménagement, les sorties… Ces instances consultatives 
contribuent à un environnement bienveillant pour nos aînés, 
mais sont peu connues. Familles et résidents ne doivent pas 
hésiter à entrer en contact avec leurs représentants de CVS. »

Pour renforcer le rôle de ces instances, le Département 
de l’Ain a mis en place un dispositif innovant, nommé 
Ainter-CVS, qui permet de partager les bonnes pratiques 
entre CVS. Des bénévoles animent le réseau pour créer du 
lien et soutenir les représentants des familles. Jean-Louis 
est devenu référent Ainter-CVS : « ça renforce le partage 
d’expériences. Les membres de CVS sont ravis de cette initiative, 
ils ne se sentent pas seuls face aux difficultés.  Alors, franchissez 
le pas ! Si vous avez un proche dans un EHPAD, n’hésitez pas 
à candidater pour devenir membre de CVS et contribuer au 
bien-être de tous ! »

www.ain.fr/ainter-cvs 

Symbole d’évasion et de liberté, la pratique du deux-roues 
motorisé n’est pas accessible à tous. De ce constat est née 
l’association « Un rêve à moto ». 

« Tout est parti d’un baptême à moto en 2021 pour deux 
jeunes garçons : l’un avait une tumeur, l’autre un trouble 
autistique. Au vu de leurs réactions, nous nous sommes dit 
qu’on ne pouvait pas s’arrêter là », explique Tiffanie Pethe. 
Depuis, l’association « Un rêve à moto »  réalise les rêves de 
personnes malades ou handicapées et leur permet de goûter 
à la sensation d’une virée comme passager. La trentaine 
d’adhérents se relaie bénévolement sur des évènements 
aindinois, en lien avec des structures comme l’ADAPEI, 
les Enfants de Bohème, les écoles… « C’est génial de voir 
les étoiles dans les yeux des participants. Émotionnellement, 
c’est même parfois un peu compliqué, notamment avec les 
enfants. Mais c’est ce qui nous fait continuer ! ».

Pour la suite, Tiffanie aimerait voir l’association évoluer 
vers une fondation et proposer des évènements encore 
plus grands. « Pour voir encore plus d’étoiles en enlevant les 
casques » glisse-t-elle en souriant.

LA BIENTRAITANCE DANS LES EHPAD,  
UNE ÉVIDENCE

METTRE DES ÉTOILES DANS LES YEUX 
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LE CAMPUS DE BOURG-EN-BRESSE S’AGRANDIT !

Depuis son installation en 2011 sur le site de la Charité, en plein centre-ville de 
Bourg-en-Bresse, le campus de l’Université Lyon 3 a connu une croissance de ses 
effectifs et approche le millier d’étudiants pour cette année 2024-2025. Afin de 
répondre à l’évolution des besoins en formation, des travaux d’extension sont 
devenus indispensables. 

Ces prochains mois, un nouvel amphithéâtre de 250 places sortira de terre. 
L’ancienne chapelle sera transformée en une salle de restauration.  Déjà occupée 
au rez-de-chaussée, l’aile nord du bâtiment sera réaménagée sur deux étages avec 
une extension de la bibliothèque et la création de deux salles d’enseignement.

Stéphane Marion, directeur du campus, détaille : « La construction de l’amphithéâtre 
permettra d’accueillir 250 étudiants supplémentaires, notamment en première année 
de droit. Aujourd’hui, il faut pousser les murs. Nous pourrons ensuite ouvrir de nouvelles 
options, consolider notre offre de formation professionnalisante, proposer un nouveau 
master en adéquation avec les besoins du territoire et offrir une attractivité plus forte 
pour les étudiants. L’Institut d’Administration des Entreprises (IAE) possède aussi une 
offre de formation continue, c’est un volet que nous pourrons explorer. L’université va 

ainsi pouvoir consolider son assise sur 
le territoire et le campus développer son 
attractivité. Nous misons beaucoup sur 
la qualité de vie ici, qui est à l’image de ce 
que l’on peut trouver sur le département 
de l’Ain. Cet agrandissement est un beau 
projet. »

Les travaux doivent débuter au début 
de l’année 2025 pour une mise en 
service espérée en fin 2026.

ain.fr/chantier-campus-bourg-en-
bresse-lyon-3

Pierre Lurin 
Vice-président délégué  
aux finances, aux bâtiments et  
aux moyens généraux

En 2025, le Département lancera la 
réhabilitation du campus de Bourg-
en-Bresse de l’Université Lyon 3, un 
investissement stratégique pour 
l’avenir de l’Ain. Ce projet ambitieux 
modernisera les infrastructures 
et offrira un environnement 
d’excellence pour nos étudiants. 
Augmenter notre capacité d’accueil, 
c’est renforcer l’attractivité de notre 
territoire et attirer les talents. C’est 
en misant sur l’éducation que nous 
ferons de l’Ain un département 
toujours plus dynamique et 
compétitif.

Une nouvelle tranche de travaux débutera en 2025 sur le campus de Bourg-en-Bresse - 
Université Lyon 3. Objectif : augmenter la capacité d’accueil à 1 100 élèves. L’État a confié la 
maîtrise d’ouvrage de ce chantier au Département de l’Ain.

 Stéphane Marion, directeur, devant l’ancienne chapelle et l’aile nord 
qui seront réaménagés

Vue du futur amphithéâtre de 250 places
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29 mai - Montceaux - Remise des diplômes du PSC1 aux 3e 
du collège du Val de Saône, dans le cadre de l’action« Savoir 
secourir » financée par le Département

Les conseillers départementaux Patrick Mathias et Patricia 
Chmara (Châtillon-sur-Chalaronne)

13 juin - Plateau d’Hauteville- Remise officielle du label 
Ramsar« Marais et tourbières des montagnes du Bugey »

Jean-Yves Flochon, vice-président du Département délégué à 
l’agriculture, à la préservation de la biodiversité et des ressources 
et à l’environnement, et les conseillers départementaux Jean-
Yves Hédon (Belley) et Philippe Emin (Plateau d’Hauteville)

14 juin – St-Didier-de-Formans - Inauguration de la salle 
Marc Bloch, Résistant de la Seconde Guerre mondiale abattu 
par la Gestapo à Saint-Didier-de-Formans, au collège Jean 
Moulin

Les conseillers départementaux Marc Péchoux et Nathalie 
Barde (Trévoux)

15 juin - St-André-de-Corcy - Inauguration des pistes de 
pumptrack et de l’espace sportif multigénérationnel

Le conseiller départemental Romain Daubié (Montluel) et 
la conseillère départementale Alexandrine Butillon (Villars-
les-Dombes)

16 juin – Péronnas - Challenge départemental de football
Jean Deguerry, Président du Département, Hélène Cédileau, 
vice-présidente déléguée aux sports, et les conseillers 
départementaux Guy Billoudet et Valérie Guyon (Replonges), 
Marc Péchoux (Trévoux) et Catherine Journet (St-Etienne-
du-Bois)

18 juin – Ornex - Visite de fin de chantier du collège
Véronique Baude, vice-présidente déléguée à la jeunesse, 
aux collèges, à l’éducation et à l’enseignement supérieur, 
et la conseillère départementale Aurélie Charillon (St-
Genis-Pouilly)

VOS ÉLUS SUR LE TERRAIN
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VOS ÉLUS SUR LE TERRAIN

10 juillet – St-Trivier-de-Courtes - Inauguration de l’Ehpad
Jean Deguerry, Président du Département, Martine 
Tabouret, vice-présidente déléguée à la démographie 
médicale et à l’autonomie, et la conseillère 
départementale Valérie Guyon (Replonges)

19 juillet - Val-Revermont - Signature de la convention 
de mutualisation des moyens entre le SDIS 01 et les 
représentants agricoles 

Jean Deguerry, Président du Département, les conseillers 
départementaux Catherine Journet et Alain Chapuis (St-
Étienne-du-Bois), et Chantal Mauchet, Préfète de l’Ain

2 septembre - Montréal-la-Cluse - Rentrée des collèges
Jean Deguerry, Président du Département, Véronique 
Baude, vice-présidente déléguée à la jeunesse, aux collèges, 
à l’éducation et à l’enseignement supérieur, Pierre Lurin, 
vice-président délégué aux bâtiments et la conseillère 
départementale Laurence Poncet (Nantua)

26 juillet - Bourg-en-Bresse - Réception des équipes du 
FBBP01 et de l’US Nantua Haut-Bugey rugby après leurs 
accessions en division supérieure

Jean Deguerry, Président du Département, Hélène Cédileau, 
vice-présidente déléguée aux sports, et les conseillers 
départementaux Clotilde Fournier et Walter Martin (Attignat), 
et Guy Larmanjat (Valserhône)

10 juillet – Plateau d’Hauteville - Pose de la première pierre 
de la gendarmerie

Jean Deguerry, Président du Département, le conseiller 
départemental délégué Philippe Émin (Plateau d’Hauteville, 
Chantal Mauchet, Préfète de l’Ain et Patrick Chaize, Sénateur

12 septembre - Poncin - Reception de la semi-remorque aux 
couleurs d’Origin’Ain

Jean Deguerry, Président du Département, les conseillers 
départementaux Damien Abad, Marie-Christine Chapel 
(Pont-D’Ain), Florent Jacoty, directeur des Transports Rousset
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VU DU CIEL

Une barge sur la rivière, des plongeurs, des camions de béton : le pont 
franchissant l’Ain à Poncin a fait l’objet d’un chantier spectaculaire de 
confortement au cours de l’été. Les fondations de la pile de la rive gauche 
ont été renforcées, 15 ans après la pile de la rive droite. 

Inauguré en 1882, cet ouvrage long de 122 mètres est constitué de trois voûtes 
en maçonnerie. 100 ans plus tard, le viaduc de l’A40 est venu le surplomber. 
Au fil du temps, l’écoulement de la rivière a dégradé les fondations des piles. 

Les travaux ont permis de créer une ceinture de protection de palplanches 
enfoncées jusqu’à 6 mètres de profondeur et un entablement en béton armé. 

Objectif : protéger les fondations originelles des effets du courant et garantir 
la pérennité du Pont aux Trois Yeux, baptisé ainsi par les Poncinois.

Répondant à des prescriptions environnementales, la zone de travail a été 
confinée, afin de préserver la qualité de l’eau.

PONCIN : LES GRANDS MOYENS POUR PROTÉGER  
LE PONT AUX TROIS YEUX

Le Département de l’Ain entretient 
11 ponts sur la rivière d’Ain. Tous les 

6 ans, les ouvrages subissent une 
inspection renforcée, avec l’intervention de 

plongeurs, qui viennent 
« ausculter la structure ». 

©
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AGIR POUR UNE JEUNESSE CITOYENNE

le Département de l’Ain a choisi de faire de sa 
compétence pour les collèges une ambition pour la 
jeunesse, en lui offrant les moyens de s’engager de 
manière citoyenne.

GRAND ANGLE
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GRAND ANGLE

GRANDS PROJETS : DES COLLÈGES FONCTIONNELS ET DURABLES

Après Saint-Didier-de-Formans l’an passé, c’est à Ornex que les collégiens ont 
pris possession d’un établissement neuf cette année. 

Ces travaux s’inscrivent dans le Plan collèges, mis en œuvre pour assurer l’accueil 
des collégiens aindinois dans des conditions optimales, face à la poussée 
démographique. 

À Péronnas et Villars-les-Dombes, les reconstructions se poursuivent : au collège des 
Côtes, après la livraison du premier bâtiment neuf en avril 2024, les préfabriqués 
ont été supprimés durant l’été. La fin du chantier est prévue en 2026. 

En Dombes, les cours ont repris dans le collège provisoire. D’ici à septembre 2025, 
le bâtiment pédagogique principal sera rénové, un nouveau restaurant scolaire 
et le bâtiment des sanitaires seront sortis de terre. Il faudra attendre le printemps 
2027 pour une livraison totale.

Outre les constructions neuves, l’extension du collège de Péron est livrée depuis 
mai 2024. Elle comprend 8 salles de cours supplémentaires, un réfectoire agrandi 
et une cour de récréation désimperméabilisée.

Le Plan collèges s’achèvera avec la reconstruction du collège Anne Frank à 
Miribel, pour lequel le concours d’architecte est lancé, et du collège Saint-Exupéry 
d’Ambérieu-en-Bugey, au stade des études de programmation.

Une adaptation permanente
Au fil de l’évolution du territoire, le Département adapte ses collèges : à Pont-
de-Vaux, l’agrandissement du restaurant scolaire entraine une indisponibilité 
de la cuisine pour six mois. La production sera assurée par les deux équipes 
de restauration à Saint-Trivier-de-Courtes, avec une liaison chaude et froide. 
La construction d’une extension et divers travaux permettront une remise aux 
normes du collège. Ces travaux se termineront au printemps 2025. Suivra ensuite 
la reconstruction de la demi-pension à Poncin.

Vers un numérique 
responsable 
Le Département de l’Ain a adopté 
un nouveau référentiel numérique 
à l’automne 2023. Celui-ci prévoit 
des dotations complémentaires 
d’équipements numériques, 
entre 2024 et 2027, avec le wifi 
dans toutes les zones du collège, 
la mise en place d’un système 
d’affichage dynamique, des 
écrans numériques interactifs, 
une salle de visioconférence ou 
encore l’apparition de classes 
mobiles avec tablettes ou PC 
portables. Un appel à projet a 
été lancé en 2024 pour équiper 
les premiers collèges en classes 
mobiles.

CONSTRUCTIONS ET RESTRUCTURATIONS 
DES COLLÈGES : 25 À 30 M€ / AN

La fin de chantier est prévue en 2026 au collège des Côtes à Péronnas
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PAYS DE GEX : BIENVENUE AU COLLÈGE  DÉPARTEMENTAL  
SIMONE VEIL D’ORNEX !

Le collège Simone Veil s’est naturellement glissé dans son écrin de verdure au 
pied des Alpes, à Ornex. Près de 430 élèves de la 6e à la 4e ont découvert les lieux 
en cette rentrée 2024, aux côtés de 25 enseignants et de l’équipe qui les entoure. 

Le Département a souhaité une construction exemplaire sur le plan environnemental : 
matériaux biosourcés, ossature bois, isolation, rafraichissement naturel, chaufferie aux 
granulés de bois, récupération des eaux de pluie, cour de récréation végétalisée… : 
tout a été pensé pour limiter les dépenses d’énergie et préserver l’environnement.

En parallèle, un gymnase, une piste d’athlétisme et un terrain multisports ont été 
construits par le Sivom de l’Est Gessien et la Commune d’Ornex. La piste cyclable 
existante a été prolongée, une station de bus créée et le parvis aménagé. 

Après deux ans de travaux, cet établissement permettra de soulager les effectifs 
dans les collèges alentours, arrivés à saturation.

Rescapée du camp d’Auschwitz, Simone 
Veil a consacré sa vie à des combats 
profondément humanistes pour la 
condition féminine, la mémoire de la 
Shoah et la construction européenne. 

34,7 M€  
Toutes dépenses 

confondues dont 25 M€ 
financés par le Département

Capacité totale : 
• 900 élèves

• 30 divisions
• 680 demi-pensionnaires

Nicolas Raffier, principal :  
« Développer un sentiment 
d’appartenance »
Cet établissement neuf 
est bien inscrit dans son 
environnement, sur un territoire 
où l’on vit bien, avec un cadre 
de vie géographique et culturel 
agréable. Le mobilier moderne et 
l’équipement numérique offrent 
aux enseignants une diversité des 
pratiques. La nature permet des 
sorties découverte de proximité.  
 Le principal défi sera de 
développer un vrai sentiment 
d’appartenance pour que chaque 
membre de la communauté 
scolaire puisse être fier d’être du 
collège d’Ornex. Nous avons un 
cadre propice aux apprentissages, 
il faudra une ambiance propice. 
Je suis assez confiant, une 
dynamique s’est déjà mise en 
place.

Cette femme d’exception incarne ainsi 
pleinement les valeurs de la République: 
Liberté, Égalité, Fraternité. 

Choisir son nom pour un établissement 
scolaire à Ornex prend tout son sens : ici, 

une filière de résistance a contribué à 
sauver plusieurs familles juives en 1944, en 
les faisant traverser la frontière à travers 
les sous-bois, à quelques encablures du 
nouveau collège.

SIMONE VEIL INCARNE LES VALEURS DE LA RÉPUBLIQUE

5 communes de secteur :  
Chevry, Echenevex, Ornex, 

Segny, Versonnex 
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À 15 ans, Fabrice Janin sauve une vie

Quand Segpa rime avec excellence : leur mini-entreprise brille jusqu’à Paris

« Je n’ai pas fait cela pour qu’on me dise merci. » Pourtant, 
Fabrice Janin a sauvé une vie. Au cours de son stage de 3e 
au tribunal de Bourg-en-Bresse, une personne fait un arrêt 
cardiaque. L’huissier appelle à l’aide. « Je n’ai pas réfléchi, je 
sais faire, j’y suis allé ». Fabrice est Jeune Sapeur-Pompier 
depuis 4 ans à Ambérieu. Il a répété les gestes des dizaines 
de fois. « J’ai pris le pouls et j’ai entamé le massage cardiaque. 
Au bout de trois compressions, la personne s’est réveillée, j’ai 
posé les questions d’usage et les pompiers sont arrivés. » Une 
intervention capitale. « C’est un peu une fierté, mais en même 
temps c’est un accomplissement. Je ne me lève pas pour rien 
tous les samedis matins pour aller aux Jeunes Sapeurs-Pompiers. 
J’ai toujours eu envie d’aider les gens, de sauver des personnes. 
L’aspect discipline et sport me plaisent aussi. » Fils de sapeur-
pompier volontaire, le jeune d’Ambronay compte à son tour 
devenir pompier volontaire lorsqu’il aura 16 ans. 

Vous souhaitez devenir Jeune Sapeur-Pompier ? 
Toutes les infos sur jsp01.fr

« Avec Move-light, ridez dans la night en toute sécurité » : 
lancée devant 1 300 personnes au Groupama Stadium de 
Lyon, cette punch-line a permis à 7 collégiens de Péronnas 
de se qualifier pour le festival national des mini-entreprises. 

Plus que la prestation scénique, c’est le travail d’une année 
qui a été récompensé. Ces élèves de 3e Segpa ont créé leur 
mini-entreprise dans le cadre de leur parcours de découverte 
professionnelle. Leur projet : « un produit qui va révolutionner la 
sécurité routière. » Leur cible : les cyclistes et les trottinettistes. 

Ils ont ainsi conçu un gilet équipé de leds, qui font office de 
clignotants.

Avec deux médailles d’or, « Move-light » a été sélectionné 
pour la finale nationale à Paris parmi 20 mini-entreprises de 
la catégorie collèges. Avec, en prime, la visite de la capitale : 
une grande première pour les adolescents... Aujourd’hui, 
tous poursuivent leurs études et ont déjà comme bagage 
une expérience riche, une belle confiance en eux et la fierté 
de leurs professeurs.

Michel Allouaka, David Vang, Maureen Clair, Alicia Lomba de Oliveira et Baya Abdelhaoui ont mené leur projet avec Rihanna Tayour et Issam Zimbi
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GRAINES DE CHAMPIONS !

Lola Bouton : « Apprendre pour ne 
pas faire les mêmes erreurs »

À 14 ans, Lola Bouton se passionne pour l’Histoire, en particulier la Seconde Guerre mondiale. 
« L’Ain a été très marqué avec les rafles à Nantua, Izieu… J’ai de la famille en Normandie, une 
région aussi très impactée. S’informer sur ce qui s’est passé avant nous permet d’apprendre pour 
ne pas faire les mêmes erreurs. »

Sur proposition de son professeur d’histoire, cette élève du collège Saint-Exupéry de Valserhône 
a participé au Concours National de la Résistance. « C’est une façon de représenter la jeunesse 
et de transmettre. » Durant deux heures, elle a planché sur le thème « Comment résister à la 
Déportation en France et en Europe ? » en agrémentant sa copie d’exemples, tels que Sabine 
Zlatin. Lola a ainsi remporté le 1er prix départemental et le 3e au niveau académique. Une 

récompense reçue à la Préfecture de l’Ain, avant une visite du camp du Struthof, en Alsace, durant l’été. 

Désormais lycéenne, l’adolescente compte se spécialiser en histoire-géographie. Engagée, elle œuvre aussi pour le bien 
commun en tant que bénévole au Secours Populaire, au sein du groupe Copains du monde.

Lucy Joie, Myrtille Wachter, Luca Kowalski et Emile Treneul sont champions de France ;Enzo Nativel, Gauthler Cartailler, Dorian Jance et 
Fanny Paillet vice-champions de France. Deux juges officiels les accompagnaient : Nino Hannerling et Mahé Raynaud.

Escalade, aviron, badminton, danse, 
sports collectifs, course à pied, tennis 
de table, natation… Au collège Sabine 
Zlatin de Belley, les amateurs de sport ne 
manquent pas de choix. Pour le plaisir 
de la pratique ou pour la compétition, 
l’association sportive fait le plein avec 
271 licenciés, soit plus d’un tiers des 
élèves. L’équipe des professeurs d’EPS 
assure l’encadrement tous les jours sur 
le temps méridien et le mercredi après-
midi. Un investissement payant, avec des 
titres réguliers. En 2023, les Belleysans 

LES AUTRES PODIUMS AUX CHAMPIONNATS 
NATIONAUX DE L’UNSS

décrochaient le titre de champion de 
France en aviron indoor sur ergomètre.  

En 2024, ce sont les grimpeurs qui 
se sont illustrés. Pour leur première 
participation au championnat de France 
d’escalade, les collégiens belleysans étaient 
représentés par deux équipes : l’équipe de 
l’établissement et celle du sport partagé. 
Elles sont respectivement devenues 
championnes et vice-championnes de 
France. « Ce sont des moments énormes à 
vivre. Nos élèves sont capables de faire des 
choses extraordinaires. Ils ont représenté 

VTT - SPORT PARTAGÉ

Collège  
Paul Sixdenier 

Plateau d’Hauteville

Collège 
 Théodore Rosset 
Montréal-la-Cluse

FUTSAL

Collège de  
l’Huppe 

 Montrevel-en-Bresse

RUGBY À XIII

Belley, passant devant Paris, Marseille… 
Ces résultats créent une motivation, une 
émulation pour les autres » conclut Laurent 
Berthollet, professeur d’EPS au collège 
Sabine Zlatin.

Collège  
Eugène Dubois  
Châtillon-sur-

Chalaronne

DUATHLON 

RUN & BIKE

Collège  
Yvon Morandat  

St-Denis-Lès-Bourg

GYMNASTIQUE 

ACROBATIQUE

1er

2e

3e
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Accompagner les jeunes vers l’âge adulte

LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT : TU N’ES PAS SEUL !
Pour lutter contre le harcèlement en milieu scolaire, le Département de l’Ain a 
mis en œuvre un plan départemental de sensibilisation – en complémentarité 
des actions menées par l’Education nationale dans le cadre du programme 
pHARe – à l’attention des collégiens, des parents d’élèves et des agents 
départementaux. 

Pendant l’année scolaire 2023-2024, 413 agents départementaux travaillant 
dans les collèges publics ont reçu une formation. 

L’association AVEMA 01 a sensibilisé 1 500 élèves, soit l’intégralité des classes 
de 5e de 10 collèges. Tous les parents d’élèves étaient ensuite conviés à une 
conférence-rencontre. 

Le Département a acquis 6 exemplaires de l’exposition Stop au harcèlement, 
mise à disposition des équipes éducatives.

Durant les 3 prochaines années, la totalité des collèges publics et privés 
bénéficiera de cette action. (cf p.32)

6 % des élèves  
sont victimes de harcèlement 

au cours de leur scolarité
Source : 1re enquête nationale sur le harcèlement 

MIEUX MANGER, MOINS 
GASPILLER !
3 collégiens sur 4 déjeunent dans leur 
établissement. En gestion directe ou 
concédée, la restauration scolaire 
dans les collèges publics de l’Ain est 

préparée chaque jour sur place. L’objectif : offrir une alimentation de qualité 
à des tarifs maîtrisés. 

Dans ce domaine, chacun a son rôle à jouer. Cette année, débute une 
campagne de lutte contre le gaspillage alimentaire et de valorisation des 
bonnes pratiques. Au menu : une sensibilisation sur le tri des déchets présents 
dans les plateaux, une communication sur les composantes des menus et leur 
origine et un échange de bonnes pratiques entre les cuisiniers !

AMBITION 
COLLÉGIENS

SECOURISME :   
LES ÉLÈVES DE 3E FORMÉS 
AVEC LE SDIS
En partenariat avec le SDIS (Service 
Départemental d’Incendie et de 
Secours), le Département finance 
la formation des élèves de 3e à 
la Prévention et Secours Citoyen 
(PSC). En 2023-2024, 8 305 jeunes 
ont été formés aux gestes de 
premiers secours. 
Un engagement qui peut sauver 
des vies, mais aussi susciter des 
vocations vers le volontariat 
(jeune sapeur-pompier, pompier 
volontaire) et qui est nécessaire 
pour certains métiers des secteurs 
de la santé et sanitaire et social.  

Lutte contre le harcèlement en milieu scolaire, limitation du gaspillage 
alimentaire, apprentissage des gestes de premiers secours, le Département 
porte l’ambition d’accompagner les jeunes pour en faire des adultes épanouis 
et citoyens.

Véronique Baude
Vice-présidente déléguée à la jeunesse, 
aux collèges, à l’éducation et à 
l’enseignement supérieur

Le harcèlement scolaire est un fléau 
qu’il faut combattre. Depuis 2021, 
nous avons intégré la lutte contre 
le harcèlement à nos priorités 
de mandat et luttons chaque 
jour, de toutes nos forces, pour la 
sécurité des collégiens. Jour après 
jour, les agents départementaux 
qui travaillent dans nos collèges 
sont formés pour empêcher de 
nouveaux drames.

1/4 des 8-18 ans  
seraient confrontés  

au cyber harcèlement
Étude réalisée en juin 2023 pour l’association e-enfance
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« Nous avons toujours défendu l’accès 
de la culture aux jeunes et la Carte 
Jeunes 01 va dans ce sens ! Nous 
sommes partenaire depuis les débuts 
du dispositif. »

Maya Abgrall  
Directrice du cinéma l’Horloge à Meximieux

«  Avec la Carte Jeunes 01, j’ai acheté 
des livres et je compte faire des sorties 
au Parc des Oiseaux et à la Grange 
du Pin pour l’accrobranche. C’est 
tellement pratique ! »

Jade 
Élève en 3e au collège du Revermont  

à Ceyzériat

La Carte Jeunes 01  
a remplacé le Chéquier Jeunes  

au 1er septembre 2024.

De nombreux partenaires

+ de 37 000 jeunes 
concernés chaque année 

Adhésion et abonnement à une 
association artistique et culturelle

Musées, expositions, médiathèque

 Spectacles, théâtre, cinéma, 
concerts, festivals

 Livres, bandes dessinées, mangas

POUR LES ACTIVITÉS  
CULTURELLES

Collégiens ou de niveau collège  
du département 

  Soutenir le pouvoir d’achat des 
familles aindinoises

  Encourager les jeunes 
à découvrir et pratiquer 
des activités sportives et 
culturelles

   Dynamiser la vie associative et 
contribuer au développement 
de la citoyenneté des 
collégiens via leurs adhésions 
à des associations

220 € pour les jeunes

cartejeunes01.ain.fr
17

POUR LES ACTIVITÉS  
SPORTIVES ET DE LOISIRS

Patinoire, piscine…

Escape game, accrobranche…

Forfaits de remontées mécaniques

Manifestations sportives et 
inscriptions dans un club 

+ 170 € d’offres promotionnelles
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EAM L’ORCET : UN COCON POUR LES RÉSIDENTS

Plateau  
d’Hauteville

Territoire

Christophe Guillet a pris ses marques 
dans son nouvel environnement 
sur le Plateau d’Hauteville : il a 
orné sa chambre avec ses tableaux, 
partage son repas avec d’autres 
résidents dans la salle à manger 
de son unité. « Nous pouvons 
sortir, nous avons un parc et de 
nombreuses activités : randonnées, 
balades vers des cascades… J’ai plus 
d’indépendance qu’auparavant.»

L’atmosphère semble douce au sein de l’Etablissement 
d’Accueil Médicalisé (EAM) l’Orcet de l’association ORSAC. 
Sur le Plateau d’Hauteville, le site propose 54 places pour des 
adultes en situation de handicap psychique, cérébrolésés ou 
porteurs du syndrome de Korsakoff. Les résidents évoluent 
au sein de petites unités de vie, composées d’une dizaine de 
chambres individuelles, d’espaces communs et d’un bureau 
d’équipe. « Notre ambition a été de créer un environnement 
serein où les résidents se sentent pleinement chez eux », décrit 
Thibaud Cloître, directeur adjoint de l’ORSAC Unité Territoriale 
d’Hauteville. Le projet d’établissement est ancré dans le 
territoire pour une inclusion dans le milieu ordinaire, avec 
des activités physiques adaptées, culturelles ou des balades 
nature.

Vingt mois de travaux ont été nécessaires pour transformer 
un ancien centre de Soins Médicaux de Réadaptation en 

établissement d’hébergement. Auparavant, seul le Centre 
Psychothérapique, à Bourg-en-Bresse, était en mesure 
d’accueillir ces patients dans l’Ain. 

Vingt-deux résidents ont déjà pris possession de leur chambre 
dans le Bugey.  Les difficultés de recrutement ne permettent 
pas, pour l’heure, de faire fonctionner l’établissement à pleine 
capacité. Nathalie Lyaudet, directrice, lance un appel : « Deux 
unités de vie et l’unité de répit ne sont pas encore ouvertes 
faute de personnel. Nous avons besoin de six professionnels 
par unité, pour des équipes composées d’aides-soignants et 
d’accompagnants éducatifs et sociaux. Nous recrutons des 
personnes diplômées et non-diplômées, avec une expérience 
ou en reconversion professionnelle. » 

Adressez votre candidature à secrétariat@orsac-orcet.fr

Martine Tabouret 
Vice-présidente déléguée à la 
démographie médicale et à l’autonomie

« Nous sommes fiers d’avoir permis l’ouverture 
de cet établissement en cofinançant les 
travaux. Notre soutien financier important 
prouve que le Département est l’échelon 
des solidarités auxquelles il consacre plus 
de 50 % de son budget. L’inclusion des 
personnes handicapées trouve ici des 
moyens à la hauteur des enjeux. »
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Infirmière depuis 1994, Christèle Fuchs refuse la routine : elle 
débute aux urgences à Villeurbanne, avant de s’installer, dix 
ans plus tard, en libérale à Meximieux. Pro-active, à l’arrivée 
du Covid, elle coordonne le centre ambulatoire de vaccination 
local. Assez naturellement, les médecins généralistes avec 
qui elle avait œuvré la sollicitent pour les rejoindre en tant 
qu’infirmière en pratique avancée. « J’avais déjà ce projet en 
tête. Nous en avons discuté. On s’est tout de suite bien entendu. »
Son dossier accepté à l’université de Lyon, Christèle Fuchs a passé 
deux années intenses de formation. Elle s’est spécialisée dans 
les pathologies chroniques stabilisées et les polypathologies 
courantes en soins primaires. « La principale difficulté, c’est 
le financement de la formation. J’ai vite arrêté de travailler. La 
vente de la patientèle a permis de tenir, ainsi que les aides de 
l’Agence Régionale de Santé, de la Caisse Primaire d’Assurance 
Maladie et du Département. »

« Je ne remplace pas le médecin »
Désormais, l’infirmière en pratique avancée accueille les patients 
trois jours par semaine à la maison de santé de Meximieux. Ses 
missions : l’accompagnement et la coordination des parcours 

Depuis quelques semaines, Christèle Fuchs exerce en tant qu’infirmière en pratique avancée. 
Une évolution dans sa carrière qui permettra aux médecins qu’elle accompagne de recevoir 
plus de patients.

Vous souhaitez devenir infirmier 
en pratique avancée ?

Chaque année, le Département alloue une bourse de 
6 000 € par année d’étude à 5 infirmiers.

 ain.fr/aide-infirmier

de soins en collaboration avec le médecin traitant. A ce titre, elle 
joue un rôle préventif, peut effectuer des examens, demander 
des examens complémentaires, adapter les traitements… 
« Le plus souvent polypathologiques, les patients sont adressés 
par le médecin. Je prends le temps d’évaluer, de travailler sur 
l’environnement, l’aspect psychologique, faire comprendre la 
maladie… Je suis là pour accompagner et réorienter en cas 
d’urgence. Je ne remplace pas le médecin, c’est une approche 
complémentaire pour un suivi plus régulier. Cela va permettre 
aux médecins d’élargir leur patientèle. »

DÉMOGRAPHIE 

MÉDICALE

[ ACTION SANTÉ ]

CHRISTÈLE FUCHS, INFIRMIÈRE EN PRATIQUE AVANCÉE À 
MEXIMIEUX : « UN SUIVI PLUS RÉGULIER POUR LE PATIENT »

Christèle Fuchs aux côtés des Docteurs Setaihi et Verstraete, médecins généralistes à Meximieux
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Veiller à la sécurité de nos agents

Les agents de la Direction des mobilités 
sont particulièrement exposés au danger, 
du fait de leurs activités et des matériels 
utilisés, mais aussi compte tenu de leurs 
nombreuses interventions sous circulation 
routière.

Le Département employeur assure la 
mise en œuvre des mesures nécessaires 
pour assurer au mieux la sécurité de 
ses agents : 

-  Mise à disposition les équipements 
de protection individuelle

-  Formations indispensables à la 
signalisation de chantier et à la 
conduite d’engins en sécurité

-   Amélioration permanente des véhicules 
et engins

-  Fourniture des matériels pour mieux 
communiquer sur les chantiers

-  Définition et communication des 
procédures à respecter 

Rejoignez la Direction des mobilités !

445 agents travaillent à la direction des 
mobilités, partagés entre les 4 services 
supports du siège et les 6 agences routières 
réparties dans le département.

Les métiers sont nombreux et variés : 
par exemple, 260 agents assurent 
l’entretien et l’exploitation des routes 
départementales, 20 mécaniciens veillent 
au bon entretien des véhicules et autres 
matériels. A la Direction des mobilités on 
trouve également des postes de toutes 
catégories, avec expertise administrative 
ou technique, management d’équipes 
ou de projet.

Vous voulez contribuer à l’aménagement et 
la sécurisation des routes du département, 
pour tous types de mobilités, dans un 
poste d’exécution, d’encadrement ou de 
spécialiste ? Vous trouverez certainement 
votre place à la Direction des mobilités.

4 500 km de routes départementales

En sa qualité de gestionnaire de voirie, le 
Département sécurise les 4 500 km de routes 
départementales dont il est responsable 
en termes d’aménagement, d’entretien, 
de maintenance et d’exploitation, sur 
les activités chaussées, dépendances 
routières, ouvrages d’art, équipements 
de la route.

En sa qualité de partenaire majeur de 
l’État, le Département participe aux 
actions de prévention en sécurité routière 
organisées en direction de tout public.

AGIR POUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

À VOTRE SERVICE

etatdesroutes.ain.fr

Pour connaître l’état des routes 
départementales et les conditions  

de circulation : 

Le Département sensibilise les automobilistes à la sécurité 
des agents des routes

www.ain.fr

Plus de 350 agents des routes du Département  
travaillent pour votre sécurité

PROTÉGEZ-LES ! 

UNE VOITURE JAUNE ÇA SE VOIT !
ET POURTANT...

ain.fr/offres-emplois
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Hervé Boyer contrôle la conformité de la signalisation après travaux, y compris aux abords des passages à niveau 
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« Travailler la sécurité du réseau routier est une mission 
essentielle réalisée quotidiennement dans l‘ombre », confie 
Hervé Boyer, responsable du pôle sécurité routière à la 
Direction des mobilités.

La sécurité, une préoccupation constante
Veiller à la sécurité des usagers de la route et à leur confort de 
conduite est le quotidien d’Hervé et de son équipe. Garants de 
l’application uniforme de la politique et de la réglementation 
en matière de sécurité routière sur l’ensemble du réseau 
routier départemental, leurs missions sont diverses, allant de 
l’expertise à l’évaluation : « nous accompagnons les agences 
routières mais aussi les communes dans leurs travaux relatifs à 
la signalisation verticale et horizontale (panneaux, marquage) 
et aux dispositifs de retenue routiers (glissières de sécurité) sur 
les routes départementales.

Mieux connaitre les accidents et comprendre leurs causes 
Autre mission réalisée par l’équipe : l’étude de l’accidentalité 
du département en lien avec les services de l’État. « À partir 
de l’analyse des données accidents, nous évaluons dans quelle 
mesure l’infrastructure du réseau routier a eu un impact en vue 
de proposer des améliorations. »

Qui dit sécurité routière, dit également prévention
Depuis 2009, le Département est associé à l’État pour mener 
des actions de prévention dans tous les milieux, grand public, 
scolaire, professionnel… à travers un plan départemental 
d’actions de sécurité routière (PDASR).

Guy Billoudet  
Vice-président délégué  
aux routes  et aux mobilités

Le Département poursuit inlassablement sa 
politique de sécurisation du réseau routier et 
des ouvrages d’art. Dans ce cadre, il conduit 
notamment la sécurisation du réseau face 
aux chutes de rochers et renforce les actions 
préventives. Face aux aléas climatiques, les 
défis routiers se multiplient mais la Direction 
des mobilités gère avec attention son réseau 
de 4 500 km de routes départementales et 
s’attache à le maintenir en bon état, à en 
améliorer la sécurité et à le moderniser. 
Nouveaux revêtements, nouvelles pratiques, 
écoute des remontées de terrain autant 
d’éléments essentiels pour les mobilités de 
l’Ain qui ont fait l’objet d’un schéma directeur 
spécifique pour la durée du mandat, intégrant 
bien évidemment les mobilités douces.
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LA DORCHE SAUVAGE : UN JOYAU PRÉSERVÉ
Classée parmi les premières rivières sauvages de France, la 
Dorche fait partie des joyaux naturels aindinois. Elle s’offre au 
public à travers un sentier d’interprétation.

[ EAU ET FORÊT ]
RESSOURCES 

NATURELLES

De sa source sur les hauteurs du Retord, jusqu’à sa confluence avec le Rhône, la 
rivière la Dorche sillonne environ 12 km dans le Bugey. Avec ses fonds calcaires 
accidentés, elle recèle des espèces remarquables : écrevisses à pattes blanches, 
sonneurs à ventre jaune, insectes aquatiques, truites fario... et offre un paysage 
unique, avec résurgences et cascades. 

Au départ de Chanay, un sentier d’interprétation de 7 km permet au grand public 
de partir à la découverte de la rivière.  L’association La Dorchérane et la commune 
de Chanay ont travaillé 9 panneaux d’interprétation, qui permettent d’appréhender 
le patrimoine naturel, culturel et historique local : hameau de Dorche, vignes, 
celliers, ancien château….

Les plus téméraires iront jusqu’au belvédère surplombant la cascade secrète  
(à éviter en cas de météo humide, le terrain est glissant).

Amis promeneurs, emprunter ce sentier jalonné de panneaux d’interprétation, c’est voyager dans le temps et découvrir une rivière sauvage : la Dorche. 

www.terrevalserhone-tourisme.fr

OFFICE DE TOURISME
71 rue de la République
01200 Bellegarde-sur-Valserine
Tél. +33(0)4 50 48 48 68
info@terrevalserine.fr
www.terrevalserhone-tourisme.fr
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AU FIL DE LA
DORCHE SAUVAGE

AU FIL DE LA 
DORCHE SAUVAGE

ATTENTION, SENTIER MENANT À LA CASCADE 
GLISSANT EN CAS D’INTEMPÉRIES

EN CAS D’ACCIDENT : COMPOSEZ LE 112

RECOMMANDATIONS
• Chaussures de marche
• Emportez de l’eau
• Ne quittez pas le sentier aménagé
• Emportez avec vous vos déchets
• Les chiens doivent être tenus en laisse

aU Départ DE ChanAy

Départ

Stade municipal de Chanay

2h25 - 5,8 km
ou 2h45 - 7 km en empruntant 
l’aller-retour menant au belvédère de 
la cascade de la Dorche. 
Difficulté moyenne
Alt. min. : 310 m - Alt. max. : 496 m
Dénivelé + : 235 m
Balisage : jaune

DIFFICULTÉ 
moyenne

DISTANCE 
5,8 km - 7 km 
avec option

DURÉE
  2h45

20

VOUS ÊTES ICI

Télécharger l’itinéraire de 
Terre Valserhône Tourisme : 

ain.fr/sentier-dorche-sauvage

La Dorche est labellisée Site Rivières Sauvages. 
Le site est coporté par le Département, les 

communes de Surjoux-Lhopital et de Chanay, 
Terre Valserhône l’Interco et l’association la 

Dorchérane. L’Association de Réseau Rivières 
Sauvages est gestionnaire du site.
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Parlez-nous de l’Association FCE 

FCE signifie « Femmes Chefs d’entreprises » 
C’est une association nationale qui a 
été créée par Yvonne Foinant en 1945 
et qui regroupe aujourd’hui plus de 
2000 adhérentes réparties dans une 
soixantaine d’antennes départementales. 
Celle de l’Ain compte 30 adhérentes.

L’objectif est de briser l’isolement des 
femmes chefs d’entreprises. Nous nous 
réunissons une fois par mois pour 
s’informer, se former, se questionner, 
s’aider, se rassurer et passer un bon 
moment aussi !

Que représente pour vous  
le « Club Origin’Ain »
Cette variante du label qui est attribuée 
aux groupements d’entreprises représente 
une force pour notre fonctionnement, 
une ouverture vers les autres chefs 
d’entreprises que nous pourrions rencontrer 
et surtout, une reconnaissance. Ce 
label vient également confirmer notre 
ancrage  et souligne notre volonté de 
promouvoir l’entrepreneuriat féminin sur le 
territoire. Je m’attacherai à communiquer 
sur le label Origin’Ain auprès de mes 
adhérentes pour qu’elles puissent, à 
leur tour, déposer leur candidature et 
éventuellement obtenir la labellisation. 

Qu’avez-vous envie de dire aux femmes 
Chefs d’entreprises aindinoises
Entrez ! Poussez la porte de notre 
association, nous vous accueillerons 
avec un grand plaisir ! Notre devise : 
Ensemble nous sommes invincibles ! 

CLAIRE DUMAY
Présidente de l’association FCE 
- Femmes Chefs d’entreprises - 

de l’Ain

3 QUESTIONS À 

www.fce-france.fr
contact01@fce-france.fr

Vous êtes chef d’entreprise ?   
Rejoignez le réseau Origin’Ain  : 

www.originain.fr
C’est simple et gratuit

Le réseau Origin’Ain compte à ce jour 382 entreprises.  
En mai dernier, Jean Deguerry, Président du Département de l’Ain,  

a lancé une déclinaison du label  
« Le Club Origin’Ain ».

L’objectif est d’intégrer les groupements et coopératives 
d’entreprises aindinois pour communiquer sur le label auprès de 

leurs propres adhérents et ainsi rejoindre le réseau Origin’Ain.
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L’équipe de France est une grande famille 
Agnès Gaia, âgée de 29 ans, est chef de cuisine à la Préfecture de Bourg-
en-Bresse. Originaire de Poncin, elle est Aindinoise depuis toujours. 
Dès l’âge de 15 ans, Agnès intègre le CECOF d’Ambérieu-en-Bugey où elle 
obtient un CAP cuisine, une mention complémentaire assiette-restaurant, 
une mention traiteur, ainsi qu’un CAP pâtisserie. Sa passion pour la cuisine 
est une affaire de famille puisque son père, qui exerce également dans ce 
domaine, lui a transmis sa passion. Agnès est malentendante mais a su se 
faire sa place dans le monde de la gastronomie. En 2023, elle a participé 
aux Abilympics, une compétition internationale de métiers pour les 
personnes en situation de handicap. Elle termine quatrième en individuel 
notamment grâce à son dessert plein d’audace : une brioche accompagnée 
d’une chantilly à la betterave. La France a terminé à la deuxième place lors 
de cette édition 2023.
Au quotidien, seule en cuisine, Agnès cuisine pour la Préfète et ses convives 
lors des différents repas et réceptions.  Elle exprime une affection particulière 
pour le travail du poisson : « j’adore travailler le poisson, c’est fin et délicat ».
Toujours à la recherche de nouveaux défis, elle s’est réinscrite pour participer 
aux prochains Abilympics en 2027 en Finlande. Nul doute qu’elle portera 
avec brio les couleurs de l’Ain !

Avec leurs étendues vertes, leurs prairies et leurs zones humides, 
nos golfs regorgent d’une faune et d’une flore surprenantes. La 
Fédération Française de golf a ainsi créé le programme « Golf 
pour la biodiversité », composé de 3 niveaux d’engagement 
progressif (Bronze, Argent, Or), avec l’appui du Muséum National 
d’Histoire Naturelle. Le golf associatif de Bourg-en-Bresse vient 
d’obtenir le label Bronze, après 2 ans de démarches au rythme 
des saisons : « L’inventaire des plantes et des animaux a été effectué 
sur le site. Ecoute d’oiseaux, observation d’amphibiens, odonates et 
libellules, recherche de la flore… ont révélé la présence d’espèces 
sensibles et protégées. L’audit nous permet de mieux connaître, et 
donc mieux protéger et valoriser, ce patrimoine naturel mais aussi 
de sensibiliser les pratiquants à la nature environnante » explique la 
directrice, Carole Descombes.« La labellisation donne ensuite lieu 
à des préconisations, à mettre en œuvre en faveur de la biodiversité, 
comme la revégétalisation de certaines zones, la fauche différentiée, 
la régulation d’espèces envahissantes… ».
Au-delà du label, le golf de Bourg-en-Bresse souhaite créer une 
vraie synergie de travail avec les acteurs locaux, les structures 
naturalistes, les joueurs et le grand public.
Plusieurs golfs aindinois sont engagés dans l’obtention du label 
Argent : la Bresse (Condeissiat), le Gouverneur (Monthieux), 
la Commanderie (Crottet) et la Maison Blanche (Échenevex).

« Un parcours de biodiversité »

Claire Descombes  

Directrice du golf de Bourg-en-Bresse

Agnes Gaia
Cheffe de cuisine à la Préfecture 

Bourg-en-Bresse
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L’auteure Mélissa Da Costa a vendu 1,3 million de livres en 2023 et détrôné Guillaume Musso du classement des 
meilleures ventes. Fille d’un artisan du bâtiment et d’une assistante maternelle, la jeune mère de famille de 34 ans 
originaire de Replonges se réjouit : « Cela montre que l’on peut arriver là, même en venant de loin de Paris et du milieu 
littéraire. L’ascenseur social fonctionne encore. » Bonne élève à l’école, elle a toujours pris du plaisir à écrire. L’avènement 
de l’autoédition lui a permis de vivre de sa passion, avec le succès populaire de Tout le bleu du ciel. Mi-août, Mélissa Da 
Costa publiait son huitième roman, Tenir Debout. Un ouvrage plutôt sombre pour l’Aindinoise, qui refuse de « s’enfermer 
dans un genre  » . Un choix qui plait, puisque dès sa première semaine de sortie, le livre caracolait déjà en tête des 
meilleures ventes. Interview complète sur ain.fr/melissa-da-costa
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Team01 Team01
Team01 Team01

L’e-sport, vous connaissez ? Simon Vrignat, trentenaire 
originaire de Miribel, maîtrise le sujet sur le bout des doigts. 
« L’e-sport désigne les compétitions de jeux vidéo. Cette discipline 
exigeante demande du temps et un encadrement spécifique 
pour obtenir des résultats ».

Lassé de jouer seul, ce passionné de jeux vidéo a lancé Need 
One Agency Pays de l’Ain en 2021. Trois ans après, son écurie 
fédère 85 adhérents, dont de grands noms du « gaming », 
avec des prix prestigieux à la clé : Top 6 Fortnite France (tir), 
champion de France NBA division 2 (basket) et vice-champion 
de France Street Fighter 6 (combat).

Démonstrations, parrainage par le cycliste aindinois Geoffrey 
Soupe, discussions avec de grands clubs pour créer une 
section e-sport… la machine est lancée, mais Simon en veut 
plus : « Mon objectif : créer un centre de formation et mettre en 
valeur le vivier de joueurs aindinois. On a un tel dynamisme, des 
infrastructures, une culture de la compétition… L’Ain a tout pour 
devenir un acteur majeur du e-sport en France ! J’appelle tous 
les Aindinois qui veulent développer cette discipline à avancer 
ensemble ! »

À 18 ans, Carla Judeaux a connu un joli tournant dans sa 
carrière sportive, en décrochant deux titres de Championne 
de France de para-judo au cours de l’été, à Paris : dans la 
catégorie des moins de 57 kg et en expression technique, dans 
la catégorie handicap sensoriel aux côtés de Solène Gauthier. 

Jusqu’alors, la sportive n’avait concouru qu’avec les valides, 
montant sur les podiums départementaux et en bassin. 
« J’appréhendais beaucoup, je suis très contente et fière du résultat, 
je ne pensais pas avoir le niveau. » Récompense supplémentaire : 
le 28 août, Carla portait la flamme paralympique à Juan-les-
Pins, dans les Alpes-Maritimes, et avec elle les valeurs du 
judo : « Le code moral, la politesse, le contrôle de soi, le courage, 
ce sont des valeurs qui nous servent au quotidien. »

Judokate depuis l’âge de 6 ans, Carla s’entraine trois fois par 
semaine avec le Judo Club du Haut-Bugey. « Cela permet de 
me libérer de ma journée. Je m’exprime sur le tatami ». Quant 
à son nom de famille, si proche de son sport favori, Carla y 
voit un signe du destin, même s’il faut prononcer « Judéaux ».

L’AIN PEUT DEVENIR UN ACTEUR MAJEUR ! CARLA JUDEAUX S’EXPRIME SUR LE TATAMI
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Simon Vrignat
E-sport
Miribel

CarlA Judeaux
Championne de France 

de para-judo
Oyonnax
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Couronné du titre de Champion de France 2023-2024 (N2), 
le FBBP01 retrouve le National, dans un championnat où 
chaque journée risque d’être une bataille acharnée. Un 
sacré challenge !

Comment se passe ce début de saison ?

Avec sérénité et confiance ! Nous (joueurs, staff, dirigeants) 
poursuivons tous un objectif commun : le maintien. Le 
championnat est relevé, avec d’anciens pensionnaires de 
Ligue 1 et Ligue 2. Mais le staff connaît ce niveau. Le FBBP 01 
a aussi sa carte à jouer. Notre effectif, composé de 24 joueurs, 
a du potentiel. Il n’y a pas besoin de grands noms dans une 
équipe pour briller ! 

Quel est le point fort de l’équipe ?

L’équipe est solidaire avec un vrai état d’esprit ! Les « anciens » 
joueurs aiment ce maillot, ont à cœur de défendre leurs 
couleurs avec respect, humilité et sincérité. Les recrues se 
sont intégrées avec la même énergie. Nous sommes un 
collectif et nous travaillerons tout au long de la saison pour 
être au niveau du National.

Un mot pour les supporters ?

Merci pour votre fidélité ! La saison dernière, le titre de 
Champion de France a rendu des personnes heureuses. 
Nous avons énormément de respect pour notre public et, 
notamment, les groupes de jeunes qui nous suivent lors 
des matchs à l’extérieur. L’envie de donner du plaisir aux 
supporters et de leur amener une part de bonheur anime 
le groupe.

Créé en 1907, l’US Nantua Haut-Bugey Rugby rejoint l’élite 
du rugby amateur. Pour la première fois de son histoire, le 
club a décroché son ticket pour la Fédérale 1.

Comment se passe ce début de saison ?

L’intersaison a été studieuse pour préparer ce nouveau 
défi. Nous avons accueilli des nouveaux joueurs, rodés à la 
Fédérale 1 et aguerris sur le secteur de la mêlée, et intégré 
des jeunes espoirs du département. L’objectif est le maintien, 
que nous souhaitons valider le plus tôt possible. Nous portons 
des valeurs fortes : « Ambition - Formation - Emotions » seront 
nos maîtres-mots tout au long de la saison !

Quel est le point fort de l’équipe ?

L’amour du maillot ! Nos joueurs sont attachés au club, nous 
conservons quasi l’ensemble du groupe. C’est une bande de 
copains qui montre de la solidarité, dans les bons moments 
comme dans les périodes plus compliquées. Nos joueurs ont 
évolué ensemble. Le groupe a acquis sa place en Fédérale 1 
avec une belle unité et il la défendra avec la même ferveur.

Un mot pour les supporters ?

Nous avons besoin de votre soutien tout au long de la 
saison. Nos adversaires chercheront à prendre des points 
chez nous, avec notre statut de promu. Avec l’appui du  
16e homme et l’unité de nos joueurs et du staff, nous pouvons 
créer la surprise. C’est aussi l’occasion de découvrir de belles 
oppositions et de nouvelles équipes. 

FBBP01
National
Gilles Garnier
Président

US Nantua Haut-Bugey 
rugby
Fédérale 1
Jérémy-John Hugonnet   
Co-président (avec Luc Thomas)

La saison de tous les défis
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Cet été, les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris nous 
ont fait rêver, collectivement. 
Les Français ont su s’unir pour montrer au monde ce que notre 
pays a de meilleur. Depuis bien longtemps, la France n’avait pas 
connu une telle fierté et une telle concorde. 
Le succès est total  : 

-  Sportivement : Jamais les athlètes français n’ont remporté 
autant de médailles, devant un public extrêmement nombreux. 
Ces jeux ont notamment vu les exploits de Léon Marchand, 
Teddy Riner, des frères Lebrun ou du triplé français en BMX.

-  Culturellement : ces XXIIIe olympiades ont été l’occasion 
de montrer le dynamisme du soft Power français. De la 
cérémonie d’ouverture à la cérémonie de clôture, notre pays 
s’est montré sous son meilleur jour, mêlant harmoniquement 
sport, culture et histoire.

-  Logistiquement, avec une sécurité assurée remarquablement 
par les forces de l’ordre et avec le soutien des Armées, des 
Pompiers, des transports fonctionnels et des bénévoles 
particulièrement mobilisés.

Tirons les leçons de cette réussite collective. Dans l’Ain, notre 
majorité départementale « l’Ain de toutes nos forces » s’emploie 
depuis 2015 à attirer les grands événements pour faire rayonner 
notre Département.
Les exemples ne manquent pas : Congrès national des Sapeurs-
pompiers (2018), Assises des Départements de France (2021), 
Congrès national des donneurs de sang bénévoles (2024).
Les événements sportifs ne sont pas en reste, avec 10 passages 
du Tour de France depuis 2015, et des compétitions innovantes,  
à l’image de l’Ultra 01 et de la Trace des Maquisards de l’Ain.
L’Ain est aussi une terre de festivals, avec l’incontournable 
festival d’Ambronay, le Printemps de Pérouges et les Musicales 
du Parc des Oiseaux.
Autant d’exemples qui contribuent au rayonnement de notre 
Département. En 2024, 5 % des emplois salariés de l’Ain sont 
en lien avec le tourisme, soit près de 8 300 emplois. C’est un 
record historique.
Un succès qui profite à notre économie, et donc aux Aindinois.
Faisons nôtre la devise olympique : Plus vite, plus haut, plus 
fort - ensemble.

Au moment où nous célébrons la Libération de notre 
département, il est essentiel de se remémorer l’idéal qui a 
animé les Combattants de l’ombre et fondé notre modèle 
social. Quatre-vingts ans plus tard, le principe de la solidarité 
nationale conserve tout son sens.
Il y a tout juste 80 ans, l’Ain est libéré. Après tant de souffrances 
et de désolations, après tant d’espérances et de luttes acharnées. 
Une guerre de plus de cinq ans allait s’achever le 8 mai 1945, 
consacrant la victoire de la démocratie, des valeurs universelles 
et de la dignité de l’homme.
Au-delà des commémorations et du nécessaire hommage aux 
victimes, il importe de rappeler que la Résistance rassemblée 
a su doter le pays d’une architecture politique, économique 
et sociale. C’est au Conseil national de la Résistance (CNR) 
réuni pour la 1re fois le 27 mai 1943 par Jean Moulin, que l’on 
doit l’adoption d’un programme politique fondateur. Fruit du 
consensus entre les représentants désintéressés des grands 
mouvements de résistance, des syndicats et partis politiques 
opposés à Vichy, ce programme constitue la véritable pierre 
angulaire du système français. La création de la Sécurité sociale 
pour tous est une des plus remarquables conquêtes de l’époque. 
Voilà vingt ans, le pays confiait aux Départements le soin 
de mettre en œuvre la solidarité à l’échelle des territoires. 
C’est à eux qu’il revient aujourd’hui de verser les allocations 
universelles que sont le revenu de solidarité active (RSA), 
l’allocation personnalisée d’autonomie (APA) et la prestation 
de compensation du handicap (PCH). L’Ain consacre ainsi 
plus de 120 millions d’euros chaque année aux plus fragiles 
de notre département. 
Bien davantage que les 50 millions d’euros compensés par 
l’État. S’agira-t-il demain de revenir sur ces avancées sociales 
ou l’État entend-il être le garant de la solidarité nationale tel 
qu’il l’affirme en assumant sa part ?
Cette période anniversaire est l’occasion de rappeler que les 
principes du CNR étaient précisément à l’opposé d’un discours 
ambiant qui promet l’affaiblissement des services publics, la 
mise sous tutelle des collectivités locales et le déclin de la 
solidarité nationale.
Face à ces remises en cause, il nous faut rester vigilants et plus 
que jamais rappeler l’importance des principes fondateurs 
issus de la Résistance. 

La solidarité nationale doit perdurer  
à l’égard des plus fragiles ! Plus vite, plus haut, plus fort - ensemble

jean deguerry
Président du groupe « L’Ain de toutes nos forces »

Porte-parole des Départements de France

christophe greffet
Président du groupe « L’Ain pour tous »
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LE DÉPARTEMENT VOUS RÉPOND

Posez vos questions à
communication@ain.fr

Les écrans, même à petite dose, fatiguent l’attention, 
empêchent la concentration et diminuent les capacités 
à apprendre. Donc : pas d’écran le matin avant l’école !
Les écrans sont un obstacle aux échanges en famille. 
Parler à son enfant stimule son langage et son intelligence. 
Donc : pas de télé pendant les repas, ni en fond sonore.
Seul devant l’écran, l’enfant est exposé à des contenus 
inadaptés à son âge. Sans écran, l’enfant a plus de temps 
pour jouer, imaginer, créer, inventer. Donc : pas d’écran 
dans la chambre, pas d’enfant seul devant l’écran !
La lumière bleue des écrans retarde l’entrée naturelle 
dans le sommeil et l’endormissement le soir. Lire une 
histoire ou parler avec son enfant le calme et le sécurise. 
Donc : pas d’écran avant d’aller se coucher !
Passer trop de temps devant les écrans augmente le 
risque de sédentarité, de surpoids et d’obésité. Pour 
un enfant de 3 à 6 ans, limitez le temps d’écrans à 30’ 
à 1 h par jour, quand il n’a pas classe, pour le protéger 
et l’aider à bien grandir.

ain.fr/ecrans-et-jeunes-enfants

Selon l’école, mon enfant de 4 ans regarde  
trop les écrans : quel est le risque ?

ARCHIVES

PETITE ENFANCE

Établir sa généalogie, c’est se lancer dans une enquête 
passionnante, au contact avec les documents qui font 
revivre des personnes et leurs conditions de vie. Avant 
de vous lancer, faites le point sur ce que vous savez déjà 
en récoltant un maximum d’informations et de souvenirs 
auprès de votre famille. La généalogie est basée sur 
l’étude de documents fiables. On peut retrouver la trace 
d’un individu dans de nombreux types de documents, 
en particulier les registres paroissiaux et d’état civil. Vous 
pouvez, dans un premier temps, consulter en ligne sur le 
site internet des Archives départementales l’intégralité 
des registres paroissiaux et d’état civil conservés par 
le Département de l’Ain, puis vous rendre en salle de 
lecture pour vous plonger dans les nombreuses autres 
sources de l’histoire des personnes et des familles.

En savoir plus avec les Archives départementales 
de l’Ain : www.archives.ain.fr/aide-a-la-recherche 

Des réunions d’informations sur le métier d’assistant familial sont organisées par le Département plusieurs fois par an. 
L’assistant familial contribue à la mission de protection de l’enfance. Il accueille à son domicile des enfants confiés au 
Département. Aucun diplôme spécifique n’est demandé, il est toutefois indispensable d’obtenir un agrément, délivré 
par le Conseil départemental pour cinq ans. 

Plus qu’un métier, c’est d’abord un engagement. L’accueil d’enfants placés nécessite en effet l’adhésion de toute la 
famille. S’il travaille à son domicile et dispose ainsi d’une réelle autonomie, l’assistant familial fait partie d’une équipe de 
professionnels de l’enfance. Il doit donc disposer, en plus de réelles aptitudes éducatives, de capacités relationnelles. 

S’inscrire aux réunions d’informations : ain.fr/devenir-assistant-familial

Comment retrouver la trace de mes ancêtres ?

J’ai entendu parler du métier d’assistant familial. Où puis-je me renseigner ?
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Cultur’Ados propose des 
événements gratuits à travers 
tout  le  Département du  
14 novembre au 14 décembre. 
Au programme : huit rencontres 
avec l’auteure aindinoise Cécile 
Alix, spécialiste de la littérature 
ados, une conférence rencontre 
sur l’adolescence et les écritures 
de soi, quatre ateliers autour du 
cinéma et huit escape-game 
autour du roman à succès la 
Quête d’Ewilan de Pierre Bottero. 

Programme complet sur 
ain.fr/cultur-ados

30

Cultur’Ados 
dans les bibliothèques 

de l’Ain

Ici, c’est l’Ain ! • N°24 • Octobre-Décembre 2024

Hashtag festival :  
l’événement geek et pop culture !

La 28e édition du festival BD dans l’Ain se tiendra cette année les 23 et 24 novembre à 
Valserhône.  Une trentaine d’auteurs, dessinateurs et scénaristes viendront rencontrer 
le public aindinois, avec comme invitée d’honneur l’auteure italienne Laura Zuccheri. 
Des animations autour de la BD, de la lecture ou du graphisme seront proposées 
pour tous les âges. Cet événement sera aussi l’occasion de remettre les prix du  
20e concours jeunes talents. Un jury composé de professionnels de la BD récompensera 
les meilleurs dessinateurs en herbe, âgés de 13 à 15 ans ! Deux expositions leur seront 
consacrées : l’une aux lauréats 2024 et une seconde, rétrospective des 20 dernières 
années. Rappelons que ce concours a vu éclore l’illustrateur  Sylvain Bauduret en 2007 !
bddanslain.fr

L’incontournable rendez-vous des amateurs de BD

Le Hashtag Festival est de retour à Ainterexpo  les 26 et 27 octobre à Bourg-en-
Bresse. Le temps d’un week-end, plongez dans l’univers geek, mangas, gaming… 
avec plus de 115 invités nationaux,  internationaux et locaux.

Un événement pour tous les âges avec un concours et espace cosplay, un village 
animé (Manga, Steapunk, Kpop, Star Wars), un espace gaming, un hall boutiques, 
des shows et concerts, des photocalls, des dédicaces…

Infos et billetterie sur hashtag-festival.com

©SANCHEZ

Cécile Alix viendra à la rencontre des lecteurs
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Cinéma

FESTIVAL DU FILM D’ANIMATION
Du 16 au 29 octobre

•  Meximieux
•  cinehorloge.fr

FESTIVAL DU FILM D’ANIMATION 
POUR LA JEUNESSE
Du 19 au 24 octobre

•  Bourg-en-Bresse
•  festivalbourg.com

LA BALADE DES COURTS
Du 12 au 17 novembre

• Bourg-en-Bresse
•  www.facebook.com/

festivallabaladedescourts

LE MOIS DU DOC’
Du 6 au 30 novembre

•  Projection de 8 films documentaires 
dans 2 musées et 22 bibliothèques du 
département

•  ain.fr/moisdudoc

Exposition

BIENNALE ARTCARJAT
Jusqu’au 18 octobre  
tous les week-ends de 14 h à 19 h

•  Fareins
•  sortir.ccdsv.fr/coups-de-coeur/

biennale-artcarjat-premiere-edition

Festival

LE CRI DES PAPILLONS
Du 18 au 20 octobre

•  Jujurieux
•  www.facebook.com/lecridespapillons

DANS’EMBLE
Du 26 octobre au 1er novembre

•  Lagnieu
•  www.dansemble.org

JAZZ À FAREINS
Du 21 au 24 novembre

•  jazzafareins.com

Livre

RENCONTRE-DÉDICACE
Dimanche 3 novembre à 15 h

•  Musée de la Résistance et de la 
Déportation dans l’Ain - Nantua

SALON DU LIVRE JEUNESSE
Du 14 au 17 novembre

•  Centre culturel Aragon - Oyonnax

RENCONTRES ROGER VAILLAND
15 et 16 novembre

•  Bourg-en-Bresse
•  Rogervailland.com rubrique actualités

BD DANS L’AIN
Du 23 au 24 novembre

•  Valserhône

CULTUR’ADOS
Du 14 novembre au 14 décembre

•  Bibliothèques de l’Ain
•  Rencontres avec l’auteure Cécile Alix, 

conférence sur l’adolescence, ateliers 
autour du cinéma, escape-game… 

•  ain.fr/cultur-ados

LIVRES EN LUMIÈRE
Du 12 au 16 novembre

• Ferney-Voltaire
• mediatheque.ferney-voltaire.fr

Course solidaire

LA BURGIENNE
Dimanche 20 octobre

• Dès 7 h
•  Parc des loisirs de Bouvent - Bourg-

en-Bresse
•  Randonnées, course d’orientation, 

chasse au trésor, course en relais de 4 
au profit de la Ligue contre le cancer

•  www.laburgienne.com

GARDEZ UN ŒIL  
SUR VOS SORTIES

www.ain.fr 
rubrique « Que faire dans l’Ain »

Marché

MARCHÉ DE NOËL
Samedi 14 décembre de 14 h à 20 h

•  Domaine des Saveurs – Les Planons
•  St-Cyr-sur-Menthon

Art, sport et saveurs

WEEK-END AU DOMAINE : 
MANETTES ET MARMITE
Samedi 16 et dimanche 17 novembre

•  Domaine des Saveurs - Les Planons
•  St-Cyr-sur-Menthon
• Animations geeks et pop-culture
•  Dimanche des chefs avec battle 

de pizza animé par Jérémy Viale et 
Adeline Viale, champions du monde 
de pizza

•  ain.fr/musées-animations

Vacnces au musée

DANS LA PEAU D’UN LYNX AU 
MUSÉE DU REVERMONT
Du 23 octobre au 3 novembre de 10 h à 18 h

• Val-Revermont

VACANCES MAGIQUES À LA FERME 
AU DOMAINE DES SAVEURS – LES 
PLANONS
Du 19 octobre au 3 novembre

• Saint-Cyr-sur-Menthon

MUSÉE D’HISTOIRE DE LA 
RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION 
DE L’AIN
Du 23 octobre au 3 novembre

•  Nantua

MUSÉE DU BUGEY VALROMEY
Du 20 octobre au 3 novembre

•  Lochieu Programme complet des animations dans les musées 
départementaux sur ain.fr/musees-animations

DANS LES MUSÉES DÉPARTEMENTAUX



Parlons-en !
NON AU HARCELEMENT

www.ain.fr
NonAuHarcelement.education.gouv.fr

TU N’ES PAS SEUL(E) !

#NONAUHARCELEMENT

Le Département s’engage pour sensibiliser les collégiens  
et leurs parents et former les agents départementaux des 

collèges aux problématiques du harcèlement en milieu scolaire.

Agents du Département de l’Ain : 
cuisiniers, agents d’accueil, agents d’entretien, agents de maintenance...

Personnel de l’Éducation nationale : 
professeurs, principaux, CPE, surveillants, personnel administratif...

Proches : parents, grands-parents, frères et sœurs, amis...


